



Fraktion im Beirat Blumenthal

Anke Krohne
Fraktionssprecherin

Tel: 0177-5709064
E-Mail: anke.krohne@dielinke-bremen.de
www.dielinke-bremen-nord.de

Bremen, 27. November 2013

Die U3-Betreuungsquote und die Anzahl an Plätzen mit einer Betreuungszeit von 8 Stunden muss in Blumenthal dringend ausgebaut werden

Auf der ersten Bremer Armutskonferenz am 19. November mit dem Schwerpunkt „Chancen für Kinder“ wurden Zahlen vorgestellt, die belegen, dass in Blumenthal wie auch in einigen anderen Stadtteilen die U3-Betreuungsquote viel zu niedrig ist. Das Institut für Arbeit und Wirtschaft an der Universität Bremen rechnete vor, dass die Betreuungsquote in Blumenthal nur 34,9 % beträgt (in Borgfeld: 69,7%).

Das heißt, dass von 794 Blumenthaler Kindern im entsprechenden Altersbereich (Stand 31.12.2012) 516 ohne Betreuung und damit auch ohne Bildungsmöglichkeiten bleiben. Und selbst die Kinder, die tatsächlich einen Krippenplatz bekommen haben, sind nur in weniger als 50 % dann auch acht Stunden lang betreut.

Frauen, die eine Teilzeitbeschäftigung ausüben wollen oder müssen, sind dadurch sehr eingeschränkt in ihren Möglichkeiten, denn Arbeitsplätze sind bekanntlich in Blumenthal schwer zu finden und durch die entstehende Wegezeit ist so etwas dann zeitlich kaum durchführbar, wenn die Kinder weniger als acht Stunden lang betreut werden können.

Außerdem wird durch die geringe Anzahl an Krippenplätzen allgemein die Chance auf Bildungsgleichheit den Kindern im Stadtteil verwehrt. Auch frühkindliche Bildung muss ernst genommen werden und für alle Kinder, egal ob und wie viel ihre Eltern arbeiten, im gleichen Umfang möglich sein. Dies gilt noch besonders für einen Stadtteil, in dem 28% der Bewohner einen Migrationshintergrund (Stand: 31.12.2012) haben.

Der Beirat Blumenthal möge beschließen:

1. Der Beirat Blumenthal fordert den Senator für Soziales auf, die Anzahl der Krippenplätze und damit die U3-Betreuungsquote im Laufe des Jahres 2014 zu verdoppeln.
2. Der Beirat Blumenthal fordert ebenfalls eine Verdoppelung der 8-Stunden-Betreuungsplätze im U3-Bereich im Jahr 2014.

Anke Krohne
Fraktionssprecherin
für die LINKE
im Beirat Bremen-Blumenthal